

## APPEL À TÉMOIGNAGES

### Accès aux services essentiels dans les pays en développement : Apprenons de nos erreurs !

Cette année, le réseau Projection innove et se penche sur le « **rapport à l'échec** » dans le secteur des services essentiels ! Le but de cette toute nouvelle initiative ? Construire des outils d'analyse de l'erreur et créer un espace d'échanges sur un sujet souvent tabou dans le monde du développement. Découvrez les détails de ce projet, faites-nous part de vos expériences, et ensemble « **Apprenons de nos erreurs** » !

#### Le projet "Apprenons de nos erreurs"

##### Le contexte

Les projets de solidarité et de coopération internationale connaissent régulièrement des difficultés, voire des échecs, dans la mise en œuvre de leurs activités. Or, **lorsqu'un objectif n'est pas atteint, il est parfois difficile de faire l'aveu des erreurs commises, voire de reconnaître l'échec de l'intervention**. Cela est d'autant plus vrai dans le secteur du développement où s'exerce une forte « pression du succès » en raison des exigences des bailleurs et du sentiment de responsabilité vis-à-vis des bénéficiaires. Pourtant, être lucide face à l'échec afin d'en tirer des enseignements pour s'améliorer est une démarche reconnue comme vertueuse par l'ensemble de la communauté internationale.

##### Les objectifs

- **Déconstruire les perceptions de l'erreur** dans les projets de développement ;
- **Créer un espace d'échange entre acteurs institutionnels** (bailleurs) **et opérationnels** (ONG, bureaux d'études) pour un dialogue libre et constructif autour de l'erreur ;
- **Elaborer une grille de lecture et d'analyse** des différentes erreurs des projets de développement et spécifiquement des projets d'accès aux services essentiels (eau potable, assainissement et déchets solides notamment).

##### Les étapes du projet

- 1. A la rencontre de professionnels des services essentiels :**  
Ce travail s'appuie sur des expériences personnelles de l'échec. Il se construit donc grâce à des témoignages et à un échange sur la perception de l'erreur dans le milieu du développement.
- 2. Le forum DEFIS SUD 3, espace de rencontre et de débat sur le « rapport à l'échec » :**  
Le forum *DEFIS SUD*, dont la 3<sup>ème</sup> édition aura lieu les 30 et 31 janvier 2015, est un moment privilégié d'échanges pour les acteurs de l'accès aux services essentiels : que ce soit sous forme de discussions-débats ou de groupes de travail, la question du « rapport à l'échec » ne sera pas oubliée !
- 3. Vers une publication, à destination du réseau et autres partenaires de Projection :**  
L'ensemble de ce travail sera valorisé grâce à une publication qui reprendra l'essentiel des témoignages et les différentes grilles de lecture et d'analyse identifiées.

#### Nous avons besoin de vous !

**Ce projet ne peut pas exister sans vous et votre témoignage sur la perception de l'erreur.** Sous forme d'entretiens, de réunions de groupe, par mail ou par Skype, venez échanger avec nous sur vos expériences professionnelles de l'erreur !

N'hésitez pas, contactez-nous sans plus tarder : [rapportalechec@reseauprojection.org](mailto:rapportalechec@reseauprojection.org)

**Ce projet**, coordonné par le réseau Projection, **est mené avec l'appui de quatre étudiantes de Sciences Po Paris**, dans le cadre d'un projet collectif qu'elles réaliseront tout au long de l'année :

**Gaëlle Perrin, Jana Plananska, Morgane Scouarnec, et Delphine Soucail** sont disponibles pour récolter votre témoignage sur le rapport à l'échec.

### **Le réseau Projection, qu'est-ce que c'est ?**

Projection est un **réseau international de jeunes professionnels** (entre 2 et 10 ans d'expérience) dédié à **l'accès aux services essentiels urbains** (eau, assainissement, gestion des déchets, énergie et mobilité) **dans les pays en développement**. Espace de débats et d'échanges, il permet de faire remonter les **expériences de terrain** des professionnels juniors, de les **valoriser** auprès de la communauté internationale et **d'opérationnaliser leur réflexion** dans le cadre de projets concrets.

En cinq ans d'existence, Projection s'est affirmé dans le panorama des services essentiels et compte aujourd'hui plus de 600 membres, dont 250 en Afrique de l'Ouest.

#### **Contact**

Réseau Projection

51 rue Salvador Allende 92000 Nanterre

01 41 20 18 19 / [info@reseauprojection.org](mailto:info@reseauprojection.org)

[www.reseauprojection.org](http://www.reseauprojection.org)